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Abstract (en)
The arrangement (1) has a running rail (2), and a leaf (3) engaged into the rail with a roller arrangement (5) having a roller. An eccentric cam
adjusting unit adjusts vertical position of the leaf. An eccentric cam axle is arranged eccentrically on a roller axle. A disk is arranged on the
roller axle in a torque-proof manner as a lift protection unit for protecting lifting of the leaf from the rail. The disk limits the projection of the roller
arrangement into the rail in an effective position. The roller is rotatably supported on the roller axle with a bearing.

Abstract (de)
Es wird eine Schiebetüranordnung beschrieben, mit einer Laufschiene und einem Flügel, welcher mit mindestens einer an einer Flügelaufhängung
angeordneten Laufrollenanordnung mit einer Laufrolle in die Laufschiene eingreift, und mit einer Exzenterverstellung zur Einstellung der vertikalen
Position des Flügels. Auf einer exzentrisch zu einer Exzenterachse angeordneten Laufrollenachse oder auf einer exzentrisch zu der Exzenterachse
angeordneten Lagerachse eines Laufrollenträgers ist eine drehfest angeordnete Scheibe als Aushebeschutz gegen ein Ausheben des Flügels
aus der Laufschiene angeordnet, wobei die Scheibe in Wirkstellung des Aushebeschutzes mit ihrem Außendurchmesser ein Anheben der
Laufrollenanordnung in der Laufschiene begrenzt.
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